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El 
Editorial 

IA en el 
Poder Judicial 
La Corporación Administrativa del Poder 

Judicial presentó la innovadora i 

“Justa”. 

  

n septiembre pasado se informó que el 

Poder Judicial de Chile, a través del La- 
boratorio de Innovación del Departa- 
mento de Desarrollo Institucional de la 
Corporación Administrativa, fue reco- 

nocido con el máximo premio otorgado a una institu- 

ción en Al Hackathon, el primer encuentro de inteli- 

gencia artificial organizado en América Latina. 
Se trató de un encuentro organizado por la empre- 

sa Open Al, responsable del desarrollo de impor- 

tantes softwares de inteligencia artificial, que reu- 

nió a más de 30 equipos y 150 participantes de em- 

presas privadas, públicas y la academia. 

La instancia se realizó a fines de agosto y fue en ese 

momento que el equipo de la Corporación Adminis- 

trativa del Poder Judicial presentó la iniciativa “Jus- 

ta”, llamado así como sigla de Justicia Ágil, Transpa- 

rente y Automatizada. El principal objetivo del pro- 
yecto era abordar el sistema 

La lA no vienea — detramitación automatiza- 
reempl el da para divorcios de mutuo 

2 acuerdo y una herramienta 

trabajo delas avanzada de transcripción 
personas, sino de audiencias. 
que a generar Tras recibir el premio, uno 

una cooperación delos puntos que más se 

(mt destacó fue el trabajo que ha 

conjunta. realizado el Poder Judicial 

chileno e, incluso, se asegu- 

ró que el reconocimiento da cuenta del trabajo reali- 
zado y posiciona a la institución como líder en la in- 
novación tecnológica a nivel latinoamericano. 

La iniciativa, en todo su proceso, es uno de los 

grandes ejemplos que se pueden abordar al momen- 

to de poner la tecnología al servicio de los ciudada- 
nos, en un área tan sensible y demandada como es 

la justicia. Además, queda claro que se trata de una 

herramienta que complementa lo que ya realizan en 

forma cotidiana funcionarios y jueces. 

LalA no viene a reemplazar el trabajo de las perso- 

nas, sino que a generar una cooperación conjunta 

para enfocarse en loimportante, como es disminuir 

los tiempos en algunas áreas rutinarias. 

Oo 
Columna Frank Sauerbaum, 

diputado RN por Ñuble 4 

No más tómbola, más libertad, más mérito 

años, el gobierno se comprometió con una serie 
de medidas para destrabar y despachar el pro- 

yecto de Presupuesto 2025 y, específicamente, despe- 
Jar los cuestionamientos que presentamos en la oposi- 
ción respecto al funcionamiento del Sistema de Admi- 
sión Escolar (SAE), que desde que se introdujo gradual- 
mente en 2016 ha ido revelando diversas dificultades. 
Fue así como se acordó la conformación de una mesa 
técnica para identificar “medidas de optimización y 
mejora” de este instrumento. 

Dicha mesa deberá elaborar un informe con reco- 
mendaciones que 

CE ya se ha vuelto costumbre en los últimos 

El objetivo de crear permitan generar 
una mesa detrabajo — indicaciones a un 

. a proyecto de ley so- 
fue propiciar cambios — bre la materia du- 
y mejoras al SAE rante abril, y cuya 

tramitación se reali- 
zará con suma urgencia. Así también, se estableció la 
suspensión del procedimiento aleatorio de admisión 
2025 para el año escolar 2026, por lo cual el Ministe- 
rio de Educación (Mineduc) deberá ofrecer un meca- 
nismo alternativo que, en todo caso, cumpla con los 
principios que establece la ley vigente, como es la no 
discriminación arbitraria, equidad, respeto por la dig- 
nidad, entre otros. 

De este modo, el objetivo de crear una mesa de tra- 
bajo fue propiciar cambios y mejoras al SAE que en los 
últimos años el actual oficialismo se ha negado a discu- 

tir, buscando establecer consensos técnicos a partir de 

los cuales acelerar la tramitación de un proyecto de ley 
que pueda entrar en vigencia dentro del mismo año 
2025. Por lo menos hay tres motivos para avanzar en es- 
tas modificaciones primero, el SAE no contempla el re- 
conocimiento del mérito académico, lo que produce 
frustración entre postulantes de buen desempeño, que 
son los que quedan con menor frecuencia en sus opcio- 
nes más preferidas. 

Segundo, la introducción del SAE no redujo la segre- 
gación socioeconómica del sistema escolar, lo que po- 
ne en duda los supuestos sobre los cuales se basó y jus- 
tifica el repensar el rol de los colegios dentro del pro- 
ceso de admisión de sus estudiantes, que hoy es nulo. 
Por último, como se desprende de la voz de actores del 
mundo escolar, el SAE presenta debilidades y limitacio- 
nes debido a la falta de información y transparencia, a 
lo limitados de sus criterios y a su excesiva rigidez, lo 
quele impide resolver correctamente casos que requie- 
ren analizarse en su mérito. 

El acuerdo que se dio entre el Gobierno y la oposi- 
ción puede ser una oportunidad para perfeccionar el 
mecanismo, por ejemplo, con la introducción del mé- 
rito académico como criterio de prioridad para la ad- 
misión, la entrega a los colegios de algún rol dentro 
del proceso, ofreciéndoles un espacio para incidir so- 
bre la admisión de sus estudiantes, y una mejora en la 
información y transparencia en torno a éste. Con to- 
do, no es claro la magnitud del impacto de éstas ni si 
en definitiva serán capaces de dar mayor humanidad 
a un mecanismo cuya principal limitación es la falta 
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“La denunciante 

contra el señor 

Monsalve está en todo 

su derecho de 

demandar al Estado si 

considera que el 

manejo de este caso le 

ha provocado un daño 

oun perjuicio por 

parte del Estado”. 

Diputada Camila Musante 
(Ind-PPD) Sobre decisión de la 

denunciante de Monsalve de 
demandar al Estado por su caso  
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